

GESAMTPRÜFUNG
Strafrecht für Bachelor Wirtschaftsrecht am 2. 3. 2021
(Prof. Glaser, Prof. Murschetz)

I.

Das Schlosstheater wird durch die Schlosstheater-GmbH betrieben, die zu 100 % einem österreichischen Bundesland gehört. Die Schlosstheater-GmbH hat zwei Geschäftsführer, den „künstlerischen Direktor“ **Anton** und die „kaufmännische Direktorin“ **Bernadette**, die sich die Arbeit entsprechend aufteilen: **Anton** kümmert sich um die künstlerischen Aspekte, **Bernadette** um alles Geschäftliche. So merkt **Anton** es nicht, dass **Bernadette** aus der Handkassa der Schlosstheater-GmbH¹ Bargeld in Höhe von Euro 7.000,- zur privaten Verwendung entnimmt. **Bernadette** könnte das Geld zwar jederzeit zurückzahlen, will das aber erst machen, wenn es jemand verlangt.

Anton wünscht für eine Freiluft-Inszenierung, dass ein Schauspieler mit einem Motorrad über die Bühne fährt. Am Ende der Aufführung soll das Motorrad verbrannt werden. **Bernadette** kauft daraufhin eine neue Maschine um Euro 31.000,- von einem befreundeten Händler, die – wie sie weiß – bei einem anderen Händler um Euro 29.000,- zu haben gewesen wäre. Als Dank für ihren Kauf bekommt **Bernadette** vom Händler einen neuen Motorradhelm im Wert von Euro 150,- geschenkt.

Anton verlangt vom Hauptdarsteller **Claudius**, mit dem Motorrad auf der Bühne eine Runde zu drehen. **Claudius** weist **Anton** darauf hin, dass er keinen Motorradführerschein besitzt, und sich auch faktisch nicht mit Motorrädern auskennt. **Anton** besteht aber auf seinen Einsatz und zeigt **Claudius**, wie er Gas geben und bremsen muss. Als **Claudius** während der Inszenierung wunschgemäß seine Motorradrunde dreht, schafft er es nicht, zu bremsen, und fährt mit dem Motorrad ins Publikum. Dabei stirbt die Zuschauerin Doris. **Claudius** bricht sich die Arme und fällt monatelang für weitere Aufführungen aus. Da die Inszenierung abgebrochen werden muss, wird das (beschädigte) Motorrad nicht verbrannt.

Im Zuge der Aufklärung der Geschehnisse kommen die Verfehlungen von Anton und Bernadette ans Licht. Daraufhin erstattet der Aufsichtsratsvorsitzende der Schlosstheater-GmbH Strafanzeige gegen beide. **Bernadette** legt nun panisch Euro 7.000,- in die Handkassa der Schlosstheater-GmbH zurück.

Prüfen Sie die Strafbarkeit von Anton, Bernadette und Claudius!

¹ Bitte beachten Sie, dass GmbH-Geschäftsführern Bargeld der von ihnen vertretenen GmbH gemeinsam anvertraut ist.